
EcoleÊHenriÊDès
RueÊdesÊchâtaigniers
76430ÊLAÊREMUEE
09.78.08.24.61.

 MembresÊprésents :Ê

DDEN : M Saunier

Mairie : Mme Courché, Mr Certain, Mme Sadoue et Mme Tasserie

Représentants de parents d’élèves : Mme Antonioli, Mme Morin, Mme Orenge et Mme Pape

Enseignants : Mme Boët, Mme Dégenétais, Mme Guillard, Mme Lequeux, Mme Lerible, Mme 
Ollivier, Mr Tonti et Mme Vilepoux.

 MembresÊexcusés :Ê

IEN : M Bois

Représentants de parents d’élèves : Mme Aubin, Mr Carlier, Mme Collet, Mme Saint-Jore

Enseignants : Mme Mazo

OuvertureÊdeÊlaÊséanceÊàÊ17h30

Mme Orenge est désignée secrétaire de séance.

Mme Lerible annonce l’ordre du jour.

A/ Informations : Effectifs, Bilan de la coopérative scolaire, inscriptions scolaires et prévision 
des effectifs rentrée septembre 2023.

B/ Vie scolaire : Piscine, Bibliothèque, Carnaval maternelle, Photographe scolaire, opération 
tennis de table à l’école, CTEJ, Service sanitaire des étudiants en santé, sorties scolaires, classe 
découverte, actions pour la coopérative scolaire, fête de fin d’année.

C/ Cantine, hygiène

D/ Sécurité

E/ Travaux et équipements

F/ Questions diverses

ProcèsÊverbal deÊlaÊséanceÊduÊ
ConseilÊd’écoleÊduÊmardiÊ28 févrierÊ2023



A/ Informations 

 Effectifs,
A la rentrée des vacances de février, l’effectif total de l’école est de 156 élèves (pour 52 
maternelles et 104 élémentaires).

Enseignantes
Mme 

Ollivier
Mme 

Vilepoux
Mme 
Boët

Mme 
Guillard

Mmes 
Lerible     
et Mazo

Mme 
Dégenétais

Mme 
Lequeux et 
Mr Tonti

Classe
PS/MS MS/GS GS/CP CE1

CE1/CE
2

CE2/CM1 CM2

Effectifs par 
niveau

16 + 8 9 + 14 5 + 16 22 6 + 14 5 + 16 25

Total 24 23 21 22 20 21 25

Mme Lequeux a repris du service lundi 27 février en mi-temps thérapeutique. Elle assurera la 
classe tous les matins et Mr Tonti tous les après-midis. Mr Tonti déchargera les directrices 
d’Epretot et des Trois Pierres les matins.

 InscriptionsÊscolairesÊetÊprévisionÊdesÊeffectifsÊrentréeÊseptembreÊ2023.
Les inscriptions ont commencé en mairie et se finalisent à l’école le mardi 7 et vendredi 10 
mars, ainsi que le lundi 20 mars.

Il y a 19 ou 20 petites sections qui rentreront en septembre 2023.
Les prévisions des effectifs sont : 53 en maternelle et 97 en élémentaire pour un total de 147 
élèves. 
Moyenne maternelle : 26.5 élèves/classe
Moyenne élémentaire : 18.8 élèves/classe pour 5 classes et 23.5 élèves/classe pour 4 classes
Moyenne école : 21 élèves/classe pour 7classes et 24,5 élèves/classe pour 6 classes.

Compte tenu de ces prévisions, une fermeture est annoncée pour la rentrée de septembre 2023.

B/ Vie scolaire

 Piscine,Ê
Les élèves de GS/CP de Mme Boët et les élèves de MS/GS de Mme Vilepoux vont à la piscine 
tous les mardis depuis le 10 janvier et jusqu’au 10 mars. Mme Boët prend en charge les séances 
de natation pour les 2 classes. Mme Vilepoux fait des arts visuels avec les GS/CP (échange de 
service entre enseignants).
Florence (ATSEM) assiste Mme Boët sur le bord du bassin pour les 2 classes.
Trois mères d’élèves ont également obtenu un agrément « éducation nationale » et peuvent donc 
se baigner et aider aux séances de natation.

Mme Lerible remercie ces mamans et les autres parents qui accompagnent pour aider à 
l’habillage et déshabillage des enfants.



 CarnavalÊmaternelle,Ê
Il aura lieu le vendredi 10 mars pour les élèves de maternelle. Les enfants arriveront déguisés à 
l’école.

 PhotographeÊscolaire,Ê
Changement de photographe pour cette année 2023, il viendra prendre les élèves en photo le 
jeudi 13 avril.

 OpérationÊtennisÊdeÊtableÊàÊl’école,Ê
Cette opération est renouvelée pour cette année en collaboration avec le club de tennis de table 
de La Remuée et l’éducation nationale. Elle concerne 4 classes élémentaires.
Les classes de CE2/CM1 de Mme Dégenétais et de CE1/CE2 de Mme Lerible ont commencé 
leurs séances les mardis en janvier. 
Les classes de CE1 de Mme Guillard et de CM2 de Mr Tonti prendront le relai à partir du 17 
mars.
Cette opération est totalement gratuite pour l’école, le club met à disposition Mr Stéphane Le 
Bourrhis, entraineur, ainsi que les tables de ping-pong et le matériel.

 CTEJ,Ê
La classe de MS/GS de Mme Vilepoux a été retenue dans le cadre du CTEJ (Culture, Enfance, 
Territoire et Jeunesse) sur la thématique marionnette et musique. Après avoir vu le spectacle 
« Marcel ne fait rien » de la compagnie Métalepse, les élèves ont bénéficié de deux ateliers 
proposés par les artistes de la compagnie : un atelier musical avec le violoncelle et un atelier 
visuel et sensitif autour de la marionnette.

 ServiceÊsanitaireÊdesÊétudiantsÊenÊsanté,Ê
Quatre étudiants en santé viendront faire leur service sanitaire dans notre école du lundi 6 au 
vendredi 17 mars. Il s’agit d’une étudiante en médecine, de 2 étudiants infirmiers et d’une
étudiante en kinésithérapie. Ils monteront un projet autour de l’hygiène de vie et l’alimentation 
à destination de 2 classes (CE2/CM1 et CM2).

 ProjetÊSciences,Ê
Les interventions de Mathias Eusebe en sciences continuent. Il est intervenu en novembre et en 
janvier. Le coût de ces interventions est pris en charge par la coopérative scolaire.

 SortiesÊscolaires,Ê
La compagnie les Marmousets est venue présenter son spectacle des Trois petits cochons en 
janvier (initialement prévu fin novembre) pour les classes de PS/MS de Mme Ollivier, les 
MS/GS de Mme Vilepoux et les GS/CP de Mme Boët. Ce spectacle a été très apprécié par les 
élèves et adultes.

Les 4 autres classes se sont rendues au cinéma au cinéma « Le Studio » au Havre pour voir 
« Sherlock Junior » de Buster Keaton, un film muet, en noir et blanc. 



Les classes de PS/MS de Mme Ollivier, de MS/GS de Mme Vilepoux et de GS/CP de Mme 
Boët ont également été au Siroco voir Marcel ne fait rien.

Aucune participation financière n’a été demandée pour ces sorties et spectacles. La coopérative 
scolaire a pris en charge l’intégralité des dépenses (transport et billetterie).

Mme Courché (maire) confirme l’impossibilité de se rendre au sénat pour cette année scolaire 
car il n’y a pas de créneau disponible. Ce voyage sera sûrement possible en octobre/novembre 
2023 pour deux classes(CM1/CM2).
Par contre, Mme Couché propose d’aller à l’Assemblée Nationale pour cette fin d’année 
scolaire car c’est plus facile pour avoir des créneaux. Ce voyage concernera les classes de 
CE2/CM1 et de CM2. Les frais de transport seraient partagés.

 ClasseÊdécouverte,Ê
Départ mardi 14 mars jusqu’au vendredi 17 mars, pour une classe découverte « Patrimoine et 
corsaires » pour les élèves de GS/CP de Mme Boët, les CE1/CE2 de Mme Lerible ainsi que les 
5 CE2 de Mme Dégenétais.
Les 45 élèves et leurs 6 adultes (Mme Boët, Mme Mazo, Florence, Marie-Claire, Pierre et Mme 
Lerible) seront hébergés au centre PEP du Cap Fréhel à Plévenon. Ils découvriront le Cap 
Fréhel, le Fort Lalatte, St Malo et le Mont Saint Michel.

Mme Lerible remercie chaleureusement la municipalité pour nous accorder la présence de 
Florence (ATSEM) pendant ces 4 jours ainsi que son remplacement à l’école.

 GoûterÊetÊAnimationsÊdeÊNoëlÊ
Les enfants ont reçu le Père-Noël a l’école le vendredi 16 décembre et ont partagé les 
traditionnelles chouquettes (offertes par la coopérative scolaire). Ce goûter clôture 2 semaines 
d’activités manuelles pour les maternelles et CP ou culinaires à partir du CE1, proposées par 
les parents d’élèves élus.

La municipalité a organisé un spectacle de magie et a offert un livre à chaque écolier le samedi 
17 décembre.
Les parents d’élèves élus ont mobilisé les parents de l’école pour faire des gâteaux afin de finir 
cette manifestation avec un bon goûter.

 ActionsÊpourÊlaÊcoopérativeÊscolaire,Ê
Mme Lerible remercie vivement les parents d’élèves élus pour leurs idées et entrain à proposer 
régulièrement des actions pour la coopérative scolaire. Elle tient également à remercier les 
élèves et leurs familles qui répondent toujours présents à ces sollicitations.

Voici les actions proposées par les parents élus depuis la rentrée :
-les 5 ventes de gâteaux,
-les activités de Noël,
-la vente de sapins,
-la vente de tabliers et torchons personnalisés avec les dessins des élèves (thème retenu : 
le printemps et la nature)
-la tombola de chocolats



 FêteÊdeÊprintemps
Mme Courché (maire) annonce que la fête de printemps organisée par la Municipalité sera 
certainement annulée. En effet, suite à l’effondrement sur l’aire de jeux et à des sondages
géotechniques, il est confirmé la présence d’une marnière avec deux chambres. Un comblement 
de ses cavités sera fait prochainement pour rendre de nouveau accessible l’aire de loisirs.

 FêteÊdeÊfinÊd’année
Les parents d’élèves ont proposé l’organisation d’olympiades suivies d’un barbecue pour tous 
les élèves de l’école et leurs familles. Ce moment festif aura lieu le samedi 24 juin. Une réunion
entre enseignants et parents élus est prévue au retour de la classe découverte.

 BilanÊdeÊlaÊcoopérativeÊscolaire,Ê
Au 31/01/2023, la caisse présentait un solde positif de 480,48€ et le compte bancaire au crédit 
mutuel présentait un solde positif de 15 910,31€.

Cotisation à l’OCCE et assurances -326,36€
Bibliothèque (prix des Incorruptibles, achats de livres) -265,59€
Achat d’une enceinte pour la chorale -79,99€
Participation des familles pour la coopérative scolaire +1 530€
Dictionnaires des CE2 +135€
Achats divers (poches de froid, timbres, chouquettes, matériel activités 
Noël, savon pour la piscine..)

-154,49€

Don +150€
Interventions sciences (octobre, décembre et février) -510€
Vente de madeleines +776,90€
Virement du photographe (vente d’avril 2022) +701,00€
Coopératives de classe -770,00€
Subvention municipale 2022 +2 000,00€
Vente de gâteaux (septembre, octobre, novembre et janvier) +396,61€
Vente de sapins +131,71€
Sorties et spectacles
 Transport Siroco avril 2022 : -114,45€
 Cinéma + car : -776,80€
 Siroco Marcel ne fait rien + car : -383,40€
 Compagnie les Marmousets : -310€
 Classe découverte 2022 (boucher) : -60€
 Classe découverte 2023 (acomptes + participations des 

familles) +1574,60€

-70,05€

TOTAUX +3644,74€

A noter que le solde très peu déficitaire du pôle sorties s’explique par le solde excédentaire de 
la classe découverte 2023 car les familles ont déjà bien versé leurs participations alors que peu 
d’acomptes ont été encaissés.



Il en est de même pour le total général : peu de dépenses ont été faites alors que déjà plusieurs 
opérations à bénéfices ont été menées.

Mme Lerible remercie la Municipalité pour avoir octroyer la subvention de 2023 de 2000€ pour 
les sorties scolaires ainsi que la subvention de 450€ pour la classe découverte.

C/ Cantine, hygiène

Une visite de dépistage par l’infirmière du collège est programmée pour les élèves de CP ainsi 
que quelques autres élèves à besoins particuliers.

Mme Lerible propose de discuter autour des repas de cantine :
 la suppression de l’entrée ou du fromage s’avère peu judicieux. 
 Les quantités sont un peu « légères » pour ne pas avoir faim dans l’après-midi.
 La qualité des repas a baissé de manière générale par rapport au début du contrat : repas 

fades, association étrange, moins de produits cuisinés (ex : flan de légumes)...
 L’équilibre diététique des repas est rarement présent sur un repas : manque souvent un 

féculent ou au contraire, repas très (trop) riche.
 L’augmentation du tarif du repas.

L’augmentation du tarif du repas a été acceptée par la Municipalité au vu de l’augmentation des 
matières premières. Cette augmentation a été transmise aux familles.
En revanche, la suppression d’un « plat » n’a pas été demandée à la Mairie et n’est pas prévue 
au contrat liant la mairie et la société. La municipalité a dénoncé ce manquement au contrat par 
2 courriers recommandés mais n’a pas reçu de retour à ce jour.

Il est demandé aux familles de faire remonter les remarques des enfants par rapport aux repas 
pris à la cantine.

Le contrat s’arrêtant en cette fin d’année scolaire, la Municipalité étudie la possibilité d’avoir 
un fournisseur de repas plus local, ou un restaurateur livrant les repas. Il n’est pas possible de 
cuisiner les plats sur place car la cuisine de la cantine n’est pas prévue pour. C’est une cuisine 
de « réchauffage » et non de préparation des repas.

D/ Sécurité

Un exercice PPMS anti-intrusion a été réalisé le jeudi 8 décembre. Tout s’est bien déroulé. Les 
enfants ont été calmes et ont respecté l’exercice. Deux classes élémentaires ont été trop 
bruyantes et n’ont pas réussi à garder le silence imposé par l’exercice. Pour les maternelles, les 
enfants ont joué au jeu du chat et la souris. Les talkie-walkie ne fonctionnent plus correctement 
malgré le changement de batteries. Il faudra réfléchir à un autre moyen d’alerte.



E/ Travaux et équipements

Mme Lerible remercie au nom de l’équipe enseignante, la mairie pour les travaux demandés et 
effectués ainsi que toutes les réparations faites le mercredi et à la demande.

Des travaux en informatique ont été réalisés sur les ordinateurs de la BCD ainsi que la mise en 
place d’un WIFI plus stable. L’ordinateur de direction a été changé par un ordinateur, seconde 
main, un peu plus performant que le précédent.

Néanmoins, des travaux de rénovation ou des équipements sont à prévoir :
- Le changement de la porte extérieure de la BCD reste urgent. Elle est de plus en plus difficile 
à ouvrir.
Il reste des vitres fêlées à plusieurs endroits.

Mme Courché annonce la poursuite des travaux dans la salle omnisports : un gros nettoyage 
des murs, qui seront ensuite repeints. Un projet de grafs sur la partie basse des murs (agglos 
bruts) est soumis au conseil municipal.

F/ Questions diverses

La question de la mise en place d’un ENT numérique est soulevée par les parents d’élèves élus. 
L’équipe enseignante répond qu’elle n’en voit pas l’intérêt pour le moment : le système des 
mots dans le cahier de liaison et des mails avec la direction pour les informations urgentes
semble fonctionner.
Les devoirs des élémentaires sont écrits quotidiennement dans les agendas ou cahiers de 
devoirs. Cela reste un apprentissage à part entière.
La mise à jour du blog de l’école est très chronophage pour Mme Lerible qui essaie au 
maximum d’y mettre les informations.

Un jeune en service civique a été recruté par la mairie et commencera à partir du 13 mars 2023. 
Il aura des missions à destination du périscolaire, des personnes âgées. Il aidera à la traversée 
des enfants devant l’école aux horaires d’entrées et de sorties. Il mettra en place une boîte à 
livres sur la commune.

Mme Courché annonce également que la commune a été retenue pour le festival Ad’Hoc pour 
décembre 2023 et un ciné toiles en août 2023.

Le prochain conseil d’école est fixé au mardi 27 juin à 17h30.

Clôture du conseil à 18h50


